
4e dim Avent A 2022-2023 – Is 7,10-16; Ps 23; Ro 1,1-7; Matt. 1,18-24.

Par Isaïe le Seigneur annonce qu’une vierge enfantera un fils ! Il
annonce ainsi une autre manière d’être fils car comment une
vierge peut-elle enfanter un fils ! Cette énigme se résout durant
le songe de Joseph ! Cette autre manière d’être fils se découvre
dans l’enfant que porte Marie : il est engendré par l’Esprit Saint !

Cette autre manière d’être fils suppose une autre manière d’être
mère et d’être père. Etre mère et être père d’un fils engendré par
l’Esprit Saint cela suppose d’être disponible à la parole de Dieu,
de lui obéir et même de contredire une décision bien arrêtée.
C’est ainsi que l’ange donne à Joseph : Marie son épouse, sans
qu’il ait son mot à dire, l’enfant qu’elle porte et la mission de
donner à l’enfant le nom que lui réserve le Seigneur.

Quand Paul dit avoir reçu la grâce d’être apôtre pour amener les
nations païennes à l’obéissance de la foi, il laisse entendre qu’il
est apôtre pour amener les gens à naitre de l’Esprit Saint comme
Jésus, donc à ressusciter. En cela il est très proche de Joseph et
Marie.

Ainsi la Bonne Nouvelle dont Paul est serviteur est que nous
sommes tous appelés à naître de l’Esprit Saint, comme Jésus,
autrement dit à ressusciter ! Et l’accueillir suppose cette foi qui
rend disponible Joseph à la parole de l’ange, à la parole de Dieu !
De même que Joseph, l’homme au cœur pur et aux mains
innocentes, nos existences ont-elles été bouleversées par une
parole aussi décisive que celle que lui adresse l’ange ?

Si oui, ne doutons pas d’avoir la foi !

Olivier Petit.


